

# Schreiner-Innung Freiburg Jahresbericht 2012

Das Jahr 2012 war für die Geschäftsführung, unter Frau Brigitte Schwär, sowie für den Obermeister und den gesamten Vorstand sehr arbeitsreich mit einigen sehr erfolgreichen Aktionen und Veranstaltungen. Es wurden 3 Vorstandssitzungen mit umfangreichen und vielseitigen Themen abgehalten.

Vorbereitung der Hauptversammlung, Aufstellung des Haushaltsplanes und Jahresabschlusses. Die Hauptversammlung fand am 22. März 2012, 19.30 Uhr in der Gewerbeakademie Freiburg statt. Herr Schwär konnte zahlreiche Mitglieder und Gäste begrüßen. Besonders die Referenten, Hr. Bernd Mantel, "Darstellung der Ausbildungssituation in der einjährigen Berufsfachschule Schreiner/Tischler", Abteilungsleiter Holztechnik an der Friedrich Weinbrenner Gewerbeschule, Hr. Martin Braun "Betriebswirtschaftliche Planung im Schreinerhandwerk", Dipl. Kaufmann vom Landesfachverband BW und Hr. Franz Geiser "Die Nachfolge wird zur Chef-, oder Familiensache", RKW-Berater. Außerdem von der Volksbank Hr. Markus Blattmann, von der Sparkasse Hr. Christian Gruber, ebenso Hr. Herbert Kutschbach und Hr. Mathias Dick von der IKK, desweiteren Hr. Wolfgang Schmidt und Hr. Peter Liuba von der Signal Iduna.

Es folgten die Jahresberichte 2012 von Obermeister: Bernd Schwär, Gesellenprüfungsausschuss: Wolfgang Dorst, Kassenwart: vertreten durch Brigitte Schwär, Wirtschaft: Bernd Schwär, Formgebung: Hannes Schmidt, Öffentlichkeitsarbeit: Bernd Schwär, Ausblick 2012: Obermeister Bernd Schwär. Verstorben sind im vergangenen Jahr Rolf Meier und E.M.Eschmann.

Auch 2012 war der Innungsausflug ein Highlight an den sich die 16 Teilnehmer sicherlich noch lange erinnern werden. Los ging es mit dem Bus nach Karlsruhe und weiter mit einem Kurzflug nach Hamburg, Weiterfahrt nach Kiel zum Norwegenkai um dann die Kabinen der Colorline zu beziehen. Auf der Überfahrt war nicht nur das Essen an Bord einer von vielen grandiosen Eindrücken. Nach der Ausschiffung und der anschließenden Stadtrundfahrt, welche uns zur Sprungschanze Holmenkollen, dem Wikingermuseum und dem Stadtpark mit seinen weltberühmten Skulpturen Gustav Vigelands führten, wurde Einzug gehalten im Hotel Victoria. Am Tag darauf hieß es schon wieder Abschied nehmen. Auf der Heimreise vor dem Abflug in Hamburg gab es noch einen Stop der uns diese Stadt mit einer Stadtrundfahrt und in anschließender Eigenregie näherbrachte.

## Gesellenprüfung im Juli 2012

Vorbereitung und Durchführung der Zwischen- und Gesellenprüfungen mit 25 Lehrlingen.

Vom 02. bis 13. Juli wurde die praktische Gesellenprüfung (Anfertigen der Gesellenstücke) durchgeführt.

Die Fachgespräche am Gesellenstück und die Benotung fand am 14. Juli statt. Die Freisprechungsfeier am 26. Juli und Ausstellung der Gesellenstücke vom 15. bis 26. Juli, fand zum sechsten Mal in der Meckelhalle der Sparkasse Freiburg statt, es wurden 25 Lehrlinge freigesprochen. Innungssieger wurde Reiner Thomas mit einem TV Möbel mit der Note 1,3 Ausbildungsbetrieb Holzmanufaktur Lorenz GmbH (ehemals Hügle GmbH Freiburg.) Die Festrede zur Freisprechung hielt Herr Ulrich von Kirchbach, Bürgermeister für Kultur-, Jugend-, Soziales und Integration, zum Thema „Fun & Job in Zukunft“. Während der Ausstellung wurde wieder die innungsinterne Lehrlingsbörse durchgeführt. Von den Besuchern der Ausstellung wurde Patrick Steiert mit einem Säulenmöbel, Ausbildungsbetrieb Martin Schill und Thomas Steiert zum Schreiner-Nachwuchs-Star 2012 gewählt. Der Formgebungspreis erhielt der 2. Innungssieger Frank Kaltenbach mit einem Hängemöbel für TV, Ausbildungsbetrieb Firma Heitzmann. Die Ausstellung der Gesellenstücke war ein Besuchermagnet und kam sehr gut bei der Bevölkerung an.

Nicht zu vergessen diese Jahr war der 65. Geburtstag des Obermeisters Bernd Schwär, welcher am 28. November zu einem Empfang in die GA Freiburg geladen hatte. Durch das Geburtstagsprogramm führte als sein Stellvertreter Nikolaus Eschmann. Nicht nur die Grußworte durch A. Gindele Landesinnungsmeister, J. Ullrich Kreishandwerkschaftsmeister und Marcel Thimm Sparkasse Freiburg fanden großen Anklang, sondern auch das schöne musikalische Programm, wobei sich Herr Schwär es sich nicht nehmen ließ auch selbst zum Mikrofon zu greifen. Alles in Allem ein toller Empfang mit fast schon familiärer Atmosphäre.

Auch im Jahre 2012 gab es wieder viele Berichte, Artikel und Nachrichten, von und über die Schreiner-Innung Freiburg, in Fachzeitschriften und verschiedenen Presseorganen.

Der Internetauftritt der Schreiner-Innung Freiburg wurde von unserem Vorstandsmitglied Stefan Stein eingerichtet und wird von ihm ständig aktualisiert und gepflegt. Hier können auch alle Termine und Aktivitäten der Innung eingesehen werden. Die übersichtlich gestalteten Seiten sind eine große Bereicherung und einfach zu bedienen.

[www.schreiner-innung-freiburg.de](http://www.schreiner-innung-freiburg.de)